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Volare alto con i piedi per terra
Gli slogan passano. Le strategie rimangono. Il Csi di oggi deve ripartire da qui. Dal saper 
sempre volare alto con i piedi per terra. Questo vuol dire prestare attenzione e dedicare 
impegno all’ organizzazione ed alla gestione. Senza una buona qualità organizzativa non 
andiamo da nessuna parte. Ma vuol dire farlo senza restare "schiacciati" da questi aspetti. 
Vuol dire riuscire sempre ad avere in testa grandi obiettivi e sane utopie. Vuol dire provare il 
desiderio di stare un passo avanti rispetto a tutti. Vuol dire provare un desiderio insopprimibile 
di stare dalla parte dei deboli, degli ultimi, di quelli che non interessano a nessuno. Vuol dire 
sognare l’ impossibile e sporcarsi le mani per realizzarlo. A ragionare così deve essere tutta l’ 
associazione. Dalla presidenza nazionale all’ ultimo comitato zonale d’ Italia. Questa 
riflessione è emersa nel corso del Consiglio nazionale in un momento bello e costruttivo di 
confronto e di scambio di idee. Lo stato di attuazione del programma, presentato a 
Salsomaggiore, prosegue. A distanza di 12 mesi e con altri 36 mesi davanti siamo in cammino 
e puntiamo decisamente a realizzare tutto quello sul quale ci siamo impegnati. Riuscire in 
questa "impresa associativa" sembra già straordinario. Ma a noi non basta. Vogliamo 
affrontare a viso aperto tutte le sfide che la stagione di profondo cambiamento della società 
che stiamo vivendo ci pone davanti. 
La Chiesa sta vivendo oggi una stagione di profondo rinnovamento. Quale ruolo vogliamo 
giocare all’ interno della Chiesa italiana e delle Chiese particolari? 
Ci sentiamo in sintonia con il messaggio di Papa Francesco che con così tanta forza sta 
coinvolgendo tutta l’umanità? Come lo traduciamo nella nostra vita associativa?
Quale ruolo vogliamo giocare in un sistema sportivo che sta profondamente cambiando? 
Gedda diceva apertamente che l’obiettivo del CSI era quello di contagiare tutto il mondo dello 
sport e che la nostra associazione doveva preparare e far crescere i futuri dirigenti dello sport 
italiano. Sentiamo nostra questa sfida oppure ci sentiamo più tranquilli e sicuri a stare nel 
nostro "mondo associativo" chiuso in se stesso? 
Quale rapporto vogliamo avere con la politica? 
Siamo capaci di pensare ad un CSI che non si schiererà mai con questo o quel partito ma che 
sappia rafforzare la sua autorevolezza nei confronti delle istituzioni e della politica? Quale peso 
vogliamo avere nel mondo del welfare? 
Siamo pronti per esserci nei tavoli del terzo settore, nei consigli delle fondazioni e negli altri 
spazi di rappresentanza di quei mondi? 
Come dare spazio ai giovani senza scivolare in quella stupida buccia di banana che è la 
creazione di un conflitto tra generazioni? 
Come passare da una confederazione di comitati (a volte siamo questo) ad un’ associazione 
unica ed unita capace di ragionare, muoversi, fare strategie insieme, abbattendo 
definitivamente ogni steccato tra comitati? 
Come arrivare prima possibile alla stesura del nuovo itinerario sportivo educativo?
Si tratta di grandi sfide che vanno affrontate. Non sapremo mai "risolverle" tutte in questo 
quadriennio. Ma a fare passi avanti, sì. Il rischio è quello di restare impantanati in una sorta di 
melina a centrocampo, finendo per rimanere con grandi azioni iniziate senza riuscire a portarle 
a termine definitivamente. Mettere d’accordo tutta Italia e tutta l’associazione su queste sfide è 
complesso ed a volte quasi impossibile. Il Consiglio nazionale ha chiesto di andare avanti con 
determinazione. Ha ribadito che l’ associazione non può stare ferma a fare melina. Ha detto e 
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ridetto che bisogna affrontare queste e altre questioni "tutti insieme", coinvolgendo la base 
associativa in ogni riflessione ma anche avendo il coraggio di chiudere le azioni intraprese 
senza tentennare troppo. Insomma siamo usciti dal Consiglio nazionale con nuovo entusiasmo 
e nuova determinazione. La fatica del cammino ambizioso di questi anni si sente. A volte 
servono momenti nel quale ritrovare forza ed energie. Dobbiamo continuare tutti insieme a 
volare alto con i piedi per terra. Diamo grande attenzione alle cose semplici, quotidiane che 
riguardano la vita dei comitati e dell’ associazione. Insomma teniamo i piedi ben ancorati a 
terra e alla realtà. Contemporaneamente però non rinunciamo alle utopie e ai sogni educativi. 
Facciamolo in ogni comitato, in ogni consiglio provinciale, in ogni società sportiva, in ogni 
gruppo arbitri, in ogni ambito....a partire ovviamente dalla Presidenza e dal Consiglio nazionale 
che devono dare l’esempio e che devono trascinare tutti nel costruire un CSI con un ruolo da 
protagonista nel presente e nel futuro. Tutto questo, amici, dipende da noi... 

I Lavori del Consiglio nazionale
Sabato e domenica si sono svolti i lavori del Consiglio nazionale. Come saprete, rispetto ai tradizionali 
ritmi associativi, il Consiglio nazionale è stato anticipato di oltre un mese per cercare di deliberare prima 
possibile tutto quello che può essere utile ai comitati per presentare ufficialmente la loro stagione 
sportiva. Solitamente il Consiglio nazionale si riuniva tra fine giugno e primi di luglio. Portare a delibera 
vari argomenti a metà maggio non è stato semplice, ha richiesto un grande lavoro ed inevitabilmente 
richiede perfezionamenti. Tuttavia riteniamo si tratti di un aspetto importante per agevolare i comitati. 
Vediamo insieme le principali delibere ed i momenti più significativi.

Convenzione con la Fisdir
I lavori si sono aperti ospitando il presidente della Federazione italiana sport disabilità intellettiva e 
relazionale. Firmata una convenzione tra il Csi e la FISDIR che prevede, tra le altre cose, la costituzione 
di una commissione paritetica di lavoro. Il presidente Marco Borzacchini è anche vicepresidente del CIP 
ed ha elogiato il CSI per il grande lavoro svolto sino ad ora. Ad introdurre la convenzione è stata Anna 
Manara, responsabile attività disabili. 

Bilancio Consuntivo 2012
Il Consiglio nazionale ha attentamente esaminato e discusso il bilancio consuntivo 2012, dando alla fine, 
all’ unanimità parere favorevole per la sua presentazione alla conferenza dei presidenti del prossimo 8 
giugno. In quella occasione il bilancio sarà presentato in una veste in stile "bilancio sociale". A preparare 
questo prezioso lavoro un gruppo della Presidenza, composto da Bellei, Gobbi, Marchetti. 

Linee strategiche della Formazione
Ai lavori del Consiglio nazionale è intervenuto il componente del team della formazione Giuseppe Basso 
che ha illustrato i prossimi appuntamenti (in particolare il MAN, master associativo nazionale, di 
Salsomaggiore sul tema sport e fede). Illustrati anche i prossimi appuntamenti per formatori di arbitri, 
amministratori della giustizia sportiva e allenatori. Ampio dibattito su tutte le linee strategiche della 
formazione. Si è ricordato dell’importanza circa gli stages regionali per dirigenti di comitato. 

Date Finali Nazionali 2013/2014
Renato Picciolo ha illustrato le date delle Finali nazionali 2013/2014. Il documento che trovate in allegato 
è stato approvato all’ unanimità dando mandato alla direzione tecnica nazionale di fare eventuali 
modifiche su richiesta del Consiglio nazionale entro la fine di maggio. Dopodiché il calendario sarà 
ufficiale a tutti gli effetti. 

Assicurazione
Il Consiglio nazionale ha deliberato di lasciare invariato il costo della tessera base fissato in euro 4,50 
anche per la prossima stagione. Ha definito i contenuti della polizza base, dando mandato alla 
Presidenza, nella persona del vicepresidente nazionale, per chiudere l’accordo assicurativo tra le varie 
trattative in corso il prima possibile. L’ impegnativo e sfiancante lavoro fatto in questi mesi su questo 
argomento ha permesso di arrivare ad avere proposte decisamente migliori di quelle che erano sul 
tavolo dei lavori nei mesi scorsi. La chiusura definitiva dell’ accordo con l’ assicurazione sarà 
formalizzata quanto prima. Intanto i comitati possono avere la certezza del costo della tessera (4,50 €) e 
la sicurezza che la tessera base si avvicinerà il più possibile a quella attuale considerando che sono stati 
introdotte tutte le coperture previste dal decreto. La scelta definitiva della compagnia assicurativa sarà 
comunicata appena possibile. 
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Norme di tesseramento
Illustrate da Daniele Pasquini ed approvate all’ unanimità in via definitiva, saranno inviate ai comitati 
quanto prima. Sono state raccolte varie indicazioni, emerse da interventi dei consiglieri nazionali e dei 
presidenti regionali nei precedenti consigli. 

Tesserameno on line
Illustrato da Marco Guizzardi nella sua attuazione definitiva sarà attivo dal 1 luglio 2013. Si tratta di una 
novità importante per l’ associazione. Quanto prima arriverà la circolare con tutte le informazioni 
operative. Ora stiamo lavorando a strumenti informatici utili per le società sportive (gestione 
amministrativa, magazzino ecc..) 

Tra rigore e crescita
Tempo fa la struttura nazionale aveva approvato un documento "tra rigore e crescita" che riguardava, tra 
le altre cose una strategia di Spending Review del nazionale e la definitiva applicazione delle sanzioni 
per i comitati che non pagano il tesseramento. Su richiesta di alcuni consiglieri nazionali è stato 
deliberato di fare il punto della situazione con dati oggettivi tra le mani in una prossima seduta del 
Consiglio nazionale affrontando definitivamente i due temi indicati, e verificando l’efficacia delle azioni 
intraprese sino ad ora. 

Il Lavoro del Tavolo delle Regioni
Il Tavolo delle regioni si è riunito sabato mattina (prima dell’inizio dei lavori del Consiglio in forma di 
commissione ristretta) e domenica mattina (in seduta plenaria) sotto la regia del suo coordinatore Salvo 
Russo. Tra le priorità quella di proseguire il lavoro sul documento che riporta i nuovo criteri da introdurre 
per definire la ripartizione dei contributi alla regioni. Tali criteri saranno presentati e approvati in un 
prossimo Consiglio nazionale 

Il Cantiere del 70° di Fondazione
Nel 2014 festeggeremo il 70ennio dalla fondazione del CSI. Vogliamo vivere questo momento, non come 
una ricorrenza o una celebrazione, ma come una grande occasione per "lanciare e rilanciare" il futuro 
dell’associazione a partire dalla nostra storia. Vogliamo vivere un 70ennio che coinvolga tutti e che sia 
radicato sul territorio. Ieri abbiamo aperto il cantiere della riflessione e delle idee con un laboratorio che 
ha coinvolto tutti i consiglieri nazionali chiamati ad offrire le loro proposte o intuizioni. C’è tanta carne al 
fuoco. Di certo puntiamo ad un grande mobilitazione per un raduno di tutta l’ associazione in piazza San 
Pietro nella primavera 2014. Di certo lanceremo il Csi Day "occupando" (nella primavera 2014) 100 
piazze italiane. Di certo non faremo solo questo. La discussione bella e costruttiva del Consiglio 
nazionale ha aperto il cantiere delle idee. Un grazie a Salvatore Maturo che ha coordinato questa 
sessione di lavoro. 

Laboratorio sull’Attività Giovanile
Circa due ore dei lavori hanno visto impegnati tutti i consiglieri nazionali in un grande laboratorio, 
coordinato da Alessandro Rossi, sul tema "idee e proposte" per rilanciare l’ attività giovanile. Ampio il 
confronto e tante le idee portate sul tavolo. Come sapete la volontà è quella di rendere obbligatoria 
l’attività giovanile per tutti i comitati a partire dal 2016. Dobbiamo lavorare intensamente in questi anni su 
questa direzione. 

A Roma l’Assemblea del Forum Oratori Italiani 
Si è svolta a Roma venerdì e sabato scorsi l’Assemblea del Forum degli Oratori italiani. Per il Csi 
presente Pasquini. Deliberato un nuovo happening H20 edizione per il futuro, con le candidature di 
Torino, Assisi, Bari e le Marche ad ospitarlo. Approvata la revisione dello statuto. Don Marco Mori ha 
infine presentata la nova veste del sito www.oratori.org
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A Sky per incontro con Damiano Tommasi
Lunedì mattina parteciperò a SKY ad una iniziativa dell’ Assocalciatori alla quale siamo stati invitati.Sarà 
l’occasione per incontrare nuovamente Damiano Tommasi e per ragionare insieme su vari progetti 
educativi

Haiti in Italia? 
Lunedì incontrerò a Milano il responsabile di Haiti per la Comunità Europea. Tra le ipotesi due 
particolarmente suggestive. Un delegato del governo di Haiti potrebbe venire a fare uno stage presso il 
comitato di Milano a fine maggio. Obiettivo preparare insieme la prima festa dello sport di Haiti (agosto 
2013) che coinvolgerà migliaia di bambini. La seconda ipotesi riguarda la polisportiva Binzago che si è 
resa disponibile, insieme a tutta la comunità parrocchiale, ad ospitare per un intero anno un gruppo di 
giovani di Haiti garantendo loro studi universitari e ospitalità. Il progetto è particolarmente difficile, ma 
vale la pena provarci. 

Giunta nazionale del Coni
Martedì mattina seduta della Giunta nazionale del Coni a Roma. Nel pomeriggio incontri vari al Coni 
insieme ai responsabili del territorio Talento e Sturani e ai dirigenti dell’Ufficio territorio. 
Questo l’ordine del giorno: 
1) Approvazione verbale 16 aprile 2013
2) Comunicazioni del Presidente
3) 226° Consiglio Nazionale 
4) Attività Olimpica e Alto Livello 
5) Attività Federazioni Sportive Nazionali - Discipline Sportive Associate - Enti di Promozione Sportiva - 
Attività Antidoping
6) Organizzazione Territoriale
7) Rapporti CONI/CONI Servizi SpA
8) Affari Amministrativi 
9) Varie e proposte dei membri della Giunta Nazionale 

Consiglio nazionale del Coni
Mercoledì mattina seduta del Consiglio nazionale del Coni a Roma. 
Ecco l’ordine del giorno: 
1) Approvazione verbale della riunione del 20 marzo 2013
2) Comunicazioni del Presidente
3) Attività F.S.N.-D.S.A.-E.P.S. 
4) Organizzazione Territoriale 
5) Affari amministrativi e Bilancio CONI 
6) Varie 

Elezione coordinamento 
Enti di Promozione Sportiva 
A Roma giovedì si terrà l’elezione del coordinatore e dei vice coordinatori degli enti di promozione. 
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Ricordiamo che si tratta di una struttura ufficiale prevista dal Coni e pertanto l’ elezione si svolgerà 
secondo tutte le procedure previste dal coni. Ad oggi si sono formalmente candidati i presidenti di Us 
Acli, Pgs, Opes, Asc. 

Finale Clericus Cup
Sabato 18 maggio alle ore 11 alll’Oratorio San Pietro, sarà finale inedita fra le due Americhe per la 
Clericus Cup 2013. In semifinali i campioni uscenti del North American Martyrs hanno regolato di misura 
un ottimo Collegio Urbano. A contendere l'ormai celebre 'coppa col saturno' all'ombra del cupolone 
saranno i sudamericani del Mater Ecclesiae, vittoriosi in un accesissimo match contro il Redemptoris 
Mater. I ragazzi della Madonna celeste proveranno a scucire lo scudetto pontificio dal petto degli 
statunitensi del NAM. Bronzo conteso fra neocatecumenali e il collegio del Propagande Fide.

Finale Nazionale Danone Nations Cup
Si svolgerà a Cremona sabato e domenica prossimi la finale nazionale della Danone Nations Cup. La 
squadra che vincerà in Italia, si qualificherà per la finale mondiale in programma a Londra in settembre. 
Mi alternerò con il vicepresidente Bosio sui campi nei due giorni di finale. Ecco le squadre qualificate, (in 
parentesi la sede della tappa da loro vinta): 
Us Don Bosco Genova (Torino)
San Francesco Cesate Milano (Milano) 
Us Salboro Padova (Padova) 
Aurora Seriate Bergamo (Bergamo) 
Us Cremonese (Carpi) 
Asd Real Marsica Teramo (Macerata) 
S. Maria Escrivà Roma (Roma) 
Asd Wonderful Bari (Napoli) 
S.G.S. Turritana Porto Torres (Sassari) 
Reggina Calcio (Messina) 

Vari incontri su vari fronti
In settimana la Direzione nazionale è impegnata a lavorare su vari fronti. Prosegue la preparazione della 
finale nazionale della Junior Tim Cup. Pasquini e Pellas oggi saranno a Crotone per un incontro con il 
comitato per esigenze legate all’ impiantistica sportiva . In settimana incontri vari per fare il punto sulle 
varie manifestazioni in oggetto. 
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